



BERICHT

(Bitte spätestens 2 Monate nach Beendigung Ihres Auslandsaufenthalts vollständig übermitteln)

1. Gastuniversität (Land/Stadt/Uni) Australien / Brisbane / QUT

2. Studienjahr Wintersemester 2017 Sommersemester 20

Aufenthaltsdauer (Tag, Monat, Jahr) von 12.07.2017 bis 02.01.2018

3. Studienrichtung(en) Publizistik u. Kommunikationswis. Matrikel. Nr. XXXXXXXXXX

Bachelorstudium Diplomstudium Lehramtsstudium Masterstudium

E-Mail-Adresse (optional) _____

4. Stipendium bewilligt für 4 Monate Stipendium Uni Wien gesamt 2700 €
weitere Stipendien / € Bezugsquelle /
Gesamtsumme Stipendien 2.700 €

5. Wohnmöglichkeit (zutr. bitte ankreuzen): Studierendenheim Privat

6. Kosten Unterkunft gesamt 3.000 € Reisekosten gesamt 2.600 €
(An- und Abreise, öffentl. Verkehrsmittel)
Lebenshaltungskosten gesamt 1.300 € Visakosten 360 €
Studienkosten gesamt / € Versicherungskosten gesamt 220 €
Gesamtkosten Auslandsaufenthalt 7.480 €
(z.B. Studien - Sprachkurs-, Bibliotheksgebühren
Kursmaterial, Application Fees)

Verfassen eines persönlichen Erfahrungsberichtes über

Ihren Studienaufenthalt Anhaltspunkte: Gastuniversität, Kurse, Prüfungen, Mitstudierende, Unterkunft etc.
(Bitte verwenden Sie ein extra Beiblatt: mind. 1 Seite; Überschrift des Berichtes: Ihre Matrikelnummer, Name der Gastuniversität und des Gastlandes, Ihre Studienrichtung sowie der Zeitraum des Aufenthaltes.)

Abgabe des Leistungsnachweises der ausländischen Institution (Transcript) sowie des Anrechnungsbescheides (Formular: Antrag-Anerkennung-Studienerfolgsnachweis)

JA, ich bin damit einverstanden, dass dieses Formular zusammen mit meinem Bericht für Mitstudierende auf der Webseite zur Ansicht zur Verfügung steht. Bitte bedenken Sie, dass Sie diesen Bericht auch anonymisiert ohne Name abgeben können.

NEIN, ich stimme einer Veröffentlichung nicht zu.

Bericht

Queensland University of Technology WS 2017/18

Ankunft

Vor meiner Ankunft in Australien habe ich mir keine großen Gedanken bezüglich Unterkunft gemacht. Mein Plan war es vor Ort etwas zu suchen, so wie es die meisten anderen internationalen Studierende auch machen. Ich hatte das große Glück die ersten 2 Wochen in Brisbane bei einer Bekannten meiner ehemaligen Gastfamilie wohnen zu können. Über die Website „Flatmates“ habe ich dann ein Haus nahe der Universität gefunden indem ich mit einer anderen Austauschstudentin eingezogen bin.

QUT gibt sich sehr viel Mühe mit den internationalen StudentInnen und veranstaltet vor allem in den ersten Wochen viele Events wie Ausflüge in den Zoo, Wandertage und Surftrips. Durch diese Veranstaltungen lernt man sehr schnell viele Leute kennen. Ich persönlich habe in meiner ersten Woche an der QUT meine engsten Freunde kennengelernt mit denen ich das gesamte Semester über unterwegs war.

Universität und Kurse

Ich habe vier Kurse belegt, was an der QUT als Vollzeit Studium gilt. Ein Kurs bestand jeweils aus einer Vorlesung und einem Tutorium pro Woche. Anwesenheit war bei beiden Lehrveranstaltungen nicht verpflichtend. Es empfiehlt sich jedoch vor allem die Tutorien zu besuchen, denn dort werden Hilfestellungen und Tipps für die Assignments gegeben (oft benoten die TutorInnen die Assignemntes). Allgemein empfand ich die Kurse in Australien viel praxisorientierter als ich es von der Universität Wien gewohnt war.

Marketing

Die Vortragenden waren sehr nett und vor allem das Tutorium war sehr hilfreich für die Assignments und die Prüfung. Der Kurs war interessant und der Zeitaufwand war mittelmäßig.

Introduction to Web Design

Dieser Kurs hat mir besonders gut gefallen, da es für mich etwas komplett Neues war. Auch hier waren die Lehrenden sehr nett und hilfsbereit. Hier musste ich während des Semesters

zwei Assignments abgeben an denen wir während des Tutoriums arbeiten konnten und Fragen stellen konnten.

Public Relations Techniques

In der ersten Hälfte des Semesters war in diesem Kurs nicht sehr viel zu tun, danach hatten wir jedoch jede Woche eine Abgabe die sich am Schluss zu einem Portfolio zusammensetzten. Die Tutorin hat die Arbeitsaufgaben im Detail erklärt und Tipps gegeben.

Advertising Copywriting

Ähnlich zu Public Relations war hier vor allem am Ende des Semesters viel zu tun. Wöchentlich gab es ein Produkt zu dem wir uns eine möglichst kreative Werbeidee ausdenken sollten. Die Erwartungen des Lehrveranstaltenden waren im Vergleich zu den anderen Kursen hoch.

Freizeit

An Wochenenden haben wir meistens Ausflüge gemacht. Oft waren wir an verschiedenen Stränden oder wandern in Nationalparks. Abends haben wir auch unter der Woche oft BBQs veranstaltet bei einem der Griller in den Parks.

Nachdem die Abschlussprüfungen vorbei waren sind alle AustauschstudentInnen ausgeschwärmt und haben das Land erkundet. Viele sind nach Sydney, Melbourne, Cairns und Neuseeland geflogen. Ich persönlich kannte die Ostküste schon und war deshalb in Tasmanien, Melbourne, Singapur, Perth, Neuseeland und Sydney.

Zusammenfassend kann ich sagen, dass meine Zeit in Brisbane die meines Lebens war, ich Freunde fürs Leben gefunden habe und Brisbane immer Zuhause für mich sein wird.